

**MINUTA DE REUNION DE CONSEJO MUNICIPAL DE SALUD  
14 NOVIEMBRE 2013**

Siendo las 10:00 hrs. del día 14 de Noviembre del 2013, en las Instalaciones de (CAPA) Centro de Atención Para Adicciones Ubicado en la calle de Zapotlán el Grande se inicio la reunión del Consejo Municipal de Salud, con la bienvenida a cargo del Mtro. José Antonio Aguilar Chávez quien agradece al Lic. José Antonio Álvarez Moreno por permitirnos realizar la reunión en las instalaciones del Centro de Atención Para Adicciones (CAPA) ya que se tuvo que cambiar la Sede de la reunión. El Lic. José Antonio Álvarez Moreno da una cordial bienvenida a los presentes.

El Mtro. José Antonio Aguilar Chávez da a conocer los resultados de las Actividades del Programa **SI TOMAS NO MANEJES** que se llevaron a cabo en **Octubre 2013**, mostro el Logotipo que apareció en Dípticos, Lonas, etc. alusivos a este programa, comentando que hay dos vertientes que son la de prevención y curación de las cuales es mas más caro el de Curación que la de Prevención.

Comento que se trabajo en horarios de las 20:00 a las 24:00hrs los jueves, viernes y sábados ya que era más concurridos y más en estos horarios. También se trabajó para éste Programa por las mañanas de 11:00 a.m. a las 2:00 pm en los días que había eventos masivos como toros de once, etc. Entregando brazaletes con la leyenda **Conductor Designado** y así prevenir accidentes. De igual manera se regalaron preservativos para prevenir: Embarazos no deseados, Enfermedades de transmisión sexual como SIDA, etc.

También en esta campaña se manejó el tema: **SI TOMAS, TOMA TAXI** para promocionar este tema se pegaron Calcomanías en taxis y vehículos.

Se entregaron un total de:

4,200 dípticos

2,800 brazaletes

2,000 Preservativos

200 calcomanías.

- ▶ La etapa de Ejecución consistía en la aplicación del operativo del alcoholímetro el cual se aplicaba de jueves a sábado ya que estos días eran los de más afluencia a la zona de bebidas de la feria de Zapotlán.
- ▶ El operativo constó de un puesto de verificación de alcoholemia, colocado de forma estratégica de manera itinerante en las calles de esta ciudad. La duración fue de 9 días, divididos en 3 semanas, con una duración de 4 horas por día, iniciando a las 12:00 am y finalizando a las 4:00 am
- ▶ Durante la realización del operativo participaron directamente el coordinador de salud municipal, de 2-4 efectivos de la policía municipal por día, de 4-6 agentes de vialidad y un médico municipal
- ▶ Las pruebas se realizaron al azar a los conductores que circulaban al momento del operativo. Se utilizó un alcoholímetro de tamizaje con similitud a semáforo, el cual posterior a la prueba arrojaba un resultado que constaba de verde, amarillo o rojo según la cantidad de alcohol detectada en aliento.
- ▶ Posteriormente, a las personas que resultaran en rojo o que a la vista mostraran datos de intoxicación etílica, se les realizaba previa explicación una prueba de aliento con el alcoholímetro ALCOTECTOR\_GU825 el cual tiene función de impresión de resultados de la prueba.

Días	Alcoholemia Preventiva	1er Grado	2 do Grado	3 er Grado
<b>Jueves 10 octubre</b>	18	<b>7</b>	<b>2</b>	<b>1</b>
<b>Viernes 11 octubre</b>	16	1	0	0
<b>Sábado 12 octubre</b>	22	4	1	0
<b>Jueves 17 octubre</b>	22	<b>6</b>	<b>1</b>	<b>1</b>
<b>Viernes 18 octubre</b>	21	6	0	0

<b>Sábado 19 octubre</b>	25	5	1	0
<b>Jueves 24 octubre</b>	23	2	2	0
<b>Viernes 25 octubre</b>	25	4	0	0
<b>Sábado 26 octubre</b>	32	3	1	0
<b>TOTALES</b>	<b>204</b>	<b>38</b>	<b>8</b>	<b>2</b>
			<b>TOTAL</b>	<b>246</b>

Se multaron a 48 personas y se les practico a 246 personas la prueba de alcoholemia.

El Dr. José Antonio Peña comenta que se debe checar muy bien la nueva ley de Vialidad ya que la ley penal solo sanciona cuando existe algún accidente vial y es entonces cuando maneja los grados de alcohol.

El Dr. Héctor Ramírez Cordero comenta que es un grave problema el hecho de que se otorguen permisos en padrón y licencia con giros de bebidas embriagantes a menos de 100 mts de una institución educativa.

Dr. José Antonio Peña comenta que en las tiendas de conveniencias OXXO que ya abundan bastantes en la región venden bebidas embriagantes sin verificar si son mayores de edad.

El Dr. Luis Ramírez Lomeli hace una invitación para que conozcan de las Actividades de este Centro de Atención a personas con algún Problema Mental. Comenta que la Institución se encuentra Ubicada en la calle Enrique Castellanos No. 6 Col. Morelos de esta ciudad.

El Centro Integral de Salud Mental otorga terapias de Psicología y Psiquiatría en segundo nivel, esto es, el paciente debe ser referido de una institución de primer nivel, como Centro de Salud, Medicina externa de IMSS o ISSSTE. El horario de atención es de lunes a jueves de 7:00 a 15:00 horas, viernes sólo urgencias.

CISAME cuenta con dos Psicólogos para consulta, dos Psiquiatras y dos Psicólogos para el área de promoción repartidos en cinco consultorios, una cámara de gesell, una sala de usos múltiples, sala de espera y farmacia de Seguro Popular. Este servicio para la ciudadanía realiza aproximadamente mil consultas cada mes.

Menciona que como Institución se ha avanzado notablemente ya que anteriormente solo se brindaban consultas en un módulo que se encontraba dentro de Centro de salud. Ahora se encuentra en sus propias Instalaciones y cuenta con consultas en horario matutino, se ha solicitado el turno vespertino y así cubrir la demanda de la población.

El Dr. Héctor Ramírez Cordero comenta la problemática de VIH en nuestra y la importancia de sumar acciones para atacar esta problemática y sumarnos a fortalecer el Comusida Zapotlán y con ello coadyuvar en la mejora de la salud pública del municipio.

El Mtro. José Antonio Aguilar Chávez Comenta que se tiene como posible fecha para reunión de Consejo de Salud el próximo 15 de Diciembre antes de que se inicie el periodo de posadas Decembrinas, esto para hacer un compromiso de priorización de los temas en salud y con ello como un ente asesor, tomar acciones y recomendaciones a nuestras autoridades para hacer acciones preventivas en salud y con ello fomentar la salud integral del municipio.

No habiendo más puntos que tratar el Mtro. José Antonio Aguilar Chávez, da por clausurada la reunión siendo la 12:45hrs. Del 14 de Noviembre del 2013

**FOTOS**



**ATENTAMENTE**

**"SUFRAGIO EFECTIVO, NO REELECCIÓN"**

Ciudad guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jal. a 14 de Noviembre del 2013



**MTRO. JOSÉ ANTONIO AGUILAR CHAVEZ**  
**COORDINADOR DE SALUD MUNICIPAL**



**REUNION DE LA COMISION DE SALUD  
EN ZAPOTLAN EL GRANDE**



**14 DE NOVIEMBRE DEL 2013**

NOMBRE	CARGO	FIRMA
Dr. Luis Arturo Ramirez Comeli	Coordinador CISAME	
LTS Maria Gpe. Norango Lopez	Trabajo Social CISAME	
Dr. Worme I. Corone Castellan	Directora CU Zapotlan	
Lic. S. Jose Antonio Alvarez Moreno	RESPONSABLE CAPA ZAPOTLAN	
Lic. Laura Vargu Lopez	DRSESOR Programa de Apoyo	
Dr. Miguel Angel Saucedo Iglesias	Coordinador Médico DIE Municipal	
Dr. Hugo A. Rodriguez Arce	Epidemiologo Clinica Hosp 24 ISSSTE	
Ulises Velazquez de la Torre	Presiente CAJACO.	
Joel Morales Salcedo	Director IEJ	
Nelida Pizarro	Exp. Urg. Car. Rojas M	
Jose Antonio Perea	COORDINADOR CAMPUS CAMPUS CUSAP	
Dr. Hector Ramirez Cerdezo	DIRECTOR HR. Co. GUERRAS	
L.C. José Manuel Hernández Hernández	Admón. del HMOG	
Blanca Gabriela Garcia V.	COMUNIDA ZAPOTLAN	

